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令和 5 年度 第５回 PTA 代表者委員会のご報告 

 

日 時：令和６年１月１６日（火） ９時１５分～ 

場 所：会議室 

出席者：日根会長、青谷（司会）、東條、坂本、谷一、北村、吉濱、小西、村上 

西山校長、岩﨑副校長、小川主幹 

 

1、校長挨拶 

おはようございます。本日は寒い中、朝早くからありがとうございます。私は大阪の北の方に住

んでいるのですが、朝から雪が舞っているような状況でした。これから、こういう気候が続くと

思いますので、児童・生徒の健康面を気遣って、いろいろな取り組みをしたいと思っています。

どうぞみなさんも気を付けてください。今年になりまして、元日には能登半島の地震が起こりま

した。明日は阪神淡路大震災です。四半世紀以上前のことになり、だんだんと記憶も薄れてきて

いると、ニュース等でも言われておりますが、我々は忘れることなく、今後の防災につなげてい

かなくてはならないと思っております。今年最初ということもありますので、ご起立いただいて、

黙祷を捧げたいと思います。阪神淡路大震災ならびに能登半島大地震で亡くなられた方に、哀悼

の意を捧げます。黙祷。お直りください。ありがとうございました。来週は地震津波避難訓練も

予定されております。保護者のみなさまから、「学校に行っているから安心だ」と言っていただ

けるような、安心・安全への取り組みを進めて参りたいと思いますので、今後ともどうぞよろし

くお願い致します。 

 

2、会長挨拶 

おはようございます。お忙しい中お集まりいただきまして、ありがとうございます。１１校園研

修会、新年互礼会にご参加いただきましたみなさま、ありがとうございました。本日もよろしく

お願い致します。 

 

3、議題・検討 

・給食試食会について（岩﨑副校長より） 

コロナ前は、給食試食会を各学部で、学部 PTA の後などに実施しておりました。やり方にも

ご意見等ありまして、なくすのはどうかというところと、役員会から忌憚なくご意見いただけ

る機会を作ろうかというところで、役員と管理職とが給食の試食会をしながら話す機会を設け

ようと思います。そういった取り組みを２月２０日に実施しようと思いますが、いかがでしょ

うか。（→本会議にて承認） 

 



・PTA、後援会への入会確認方法の変更について（日根会長より） 

在校生の保護者に対する PTA への入会と教育後援会への入会申込書については、毎年提出す

る必要はないのではないかという意見が一部の方から出ていたため、次年度から２枚の申込用

紙をなくそうと思いますが、いかがでしょうか。（→本会議にて承認） 

 

4、連絡・報告 

1）岩﨑副校長より 

①「祝・ようこそ！二十歳の先輩」について 

日曜に、高等部の生徒たちに参加していただき、本校教職員と共に、２０歳の先輩方をお迎え

して行いました。この会はそもそもはふよう会と学校との共催という形でしたが、学校行事へ

移管という形になっております。コロナも明けまして、こういった機会も大事だろうというこ

とで、本格的に実施されました。卒業生の保護者の方からの、２０歳を祝う集いであるとか、

地域のものにはどうしても参加しにくいので、そういった機会は残していただきたいという思

いを受けまして、学校の方でさせていただいております。今後もそういった形で進めていきた

いと思っておりますので、またご協力をお願い致します。「やっておしまい」というわけでは

なく、ご協力いただいておりますので、当日の様子はホームページ等でお伝えさせていただ

き、還元していきたいと思っておりますので、よろしくお願い致します。 

 

②SPS（Safety Promotion School）について 

附属池田小学校の事件のことはご存知でしょうか。この事件がありまして、学校安全のあり方

が問われました。そこで、本学の学校安全推進センターが立ち上げられ、認証しているシステ

ムです。いつも防災であったり防犯であったりを中心にしてくださっている丹沢先生が、本校

での取り組みで認証を受けられるのではないかという強い思いがありまして、管理職もそれな

ら挑戦してみようということで、認証に向けて、書類審査等を進めてまいりました。１０月に

実施しましたように、防火・防災学習では大々的に地域と連携して取り組んでいること、また

本校独自の取り組みが作られてきたことも認められ、認証される運びとなっております。書類

審査はクリアしておりますので、あとはプレゼンテーションを行うなど、細かな事務処理に入

っていきます。今年度中に認証を受ける予定ですので、認証される日等はわかり次第、ご連絡

させていただきます。これは、本校が学校安全へより取り組んでいくということを、外部にも

発信していくことになります。大阪教育大学の附属校が認証されるのは使命であると私は感じ

ていますし、みなさんも同じ思いでいらっしゃると思っていますので、その思いを受けまし

て、SPS 認証の学校となります。ちなみに、認証されている附属校は池田の小中高だけですの

で、平野地区では本校が一番最初ということです。平野の幼小中高も特支と一緒に頑張ってい

きましょうということで、今後は平野地区での認証を進めていく役目になっていきます。 

 

③給食費・会費・奨学寄附金等の支払い及び管理について 

今までは、保護者の方にゆうちょ銀行へ入金していただき、それを副校長が出金し、学校の方

へ振り込み、その後、各担当者（学校事務、後援会会計、PTA 会計）からそれぞれ入金してい

ただく運びでした。入金された後に、ゆうちょ銀行から記録が郵送で届くので、それで確認し

ていました。これは通帳を作っていない当座ですが、きちんと管理はされていて、お金もあり

ますので、ご安心ください。以前お話させていただいたように、奨学寄附金に受領書を発行

し、税金の免除ができないかというご意見があり、できるように進めていくにあたりまして、



この流れに関して、本学の方からかなり厳しい指導が入りました。それを改善しないと証明書

の発行はできないと言われ、今年度の発行も危うい状況でしたが、学校長からも話していただ

き、改善はしていくのでということで、どうにか今年度分も発行されました。ただそれに伴い

まして、大変申し訳ないのですが、ひとつ流れが変わります。そもそも会費と寄附は分けない

といけないということで、保護者の方からの振込をふたつに分けていただかざるを得ない状況

です。これを議論するということはできず、こうしなければならないので、「議題・検討」で

はなく「連絡・報告」となっておりますこと、ご理解いただきたいと思います。明日の入学予

定者説明会で PTA 会長から話していただくのに、こちらの流れの説明も必要かと思い、先に

役員の方々にお知らせしました。この流れについては、見やすいようにホームページにあげる

か、配付するのか等を、会長とも相談して考えていきたいと思っています。 

 

④１１校園 PTA 研修会・五校園新年互礼会について 

ご参加いただきましたみなさま、ありがとうございました。来ていただけることが本当に有り

難いという声がたくさんあり、それはいい意味で捉えていただけたらと思います。しんどい

中、大変な中で来ていただいていることは、重々わかっていますので、よかったです、楽しか

ったです、お弁当が美味しかったです、勉強になりました、交流できました等、何か少しでも

いいことが還元できていればいいなと思っております。この時の資料はコーナーを作って、み

なさまに見ていただく機会を作るつもりでいます。１１校園では、他の校園はたくさんの資料

があったりしましたが、本校ではそのために作らなければならないという負担をなくすため、

進路研修会の報告など今あるものを提供していく等、負担なくできることを検討していきたい

と思っております。 

 

⑤教職員人事について 

1 高等部 池村先生 

休職されていましたが、退職となりましたこと、ご連絡させていただきます。このことは高等

部へお手紙でもお知らせ致します。後任ですが、新聞報道でもありますように教員不足です。

他の支援学校に聞いてみましても、２、３人減でやっているのは当たり前で、育休、産休、病

休で代わりの方が来られない等、不足のまま進められているのが現状です。支援学校だけでな

く、附属校園の中でも、教員が足りていない学校もございます。そんな中ですが、日替わりに

はなりますが、後任の方に来ていただけることになりましたので、また学部だより等でご連絡

させていただきます。高１の担任には、松本先生に入っていただきます。 

２ 中学部 竹内先生 

特総研（国立特別支援教育総合研究所）へ研修で、１月から３月の期間で派遣ということにな

りました。ご連絡が遅くなり申し訳ありません。オンライン形式の時もあるので、校内で時々

見かけたり、お昼に子どもたちと一緒に過ごしたりもされていますが、この間は研修期間中で

あるということ、ご理解いただけたらと思います。代わりに、いつも来ていただいている大学

院生（教員免許保持者）に来てもらっていて、日替わりにはなりますが、対応させていただき

たいと思っておりますので、よろしくお願いします。 

 

⑥２月１０日の研究大会について（西山校長・岩﨑副校長） 

２月に毎年行っていまして、コロナの間はオンラインでしたが、今年度からは対面とのハイブ

リッド形式となり、実際に参加者の方に来ていただき、研究発表、授業見学、ポスター発表な



どが予定されております。また内容等は次回にご報告させていただきます。その時のお弁当で

ご協力いただいていまして、引き続きよろしくお願いします。コロナ明けで参加者数が読めな

いところもありますが、先生方もかなり力を入れておられまして、ほとんどの先生が初めてで

す。人がたくさん来て対応して、１件１件に調査官が来て、大々的にやるということを、経験

した人はいない状況で、覚束ないところもありますが、支えていただけたらと思います。その

日は、子どもたちの発表の場でもあると思っていますので、附属特支の子どもたちはこういう

風にして、元気にやっているんだということを、来られた大阪府下の先生方にも見ていただけ

たらと思いますので、ご協力お願い致します。 

 

２）学級・進路委員会報告（村上委員長）  

・１１月 9 日（木）LINE にて PTA 進路研修会について最終連絡 

・１１月１５日（水）本校にて PTA 進路研修会 開催 

          同日、第 5 回学級・進路委員会 開催 

内容：第２回 PTA 施設見学会について 

第 6 回学級・進路委員会は LINE での開催とのお知らせ 

・１１月２０日（月）第２回 PTA 施設見学会についてのお知らせ配付 

・１２月 5 日（火）LINE にて第２回 PTA 施設見学会、委員参加者確認 

・ 1 月１４日（日）LINE にて第 6 回学級・進路委員会 開催 

          内容：第２回 PTA 施設見学会 当日の役割発表 

・ １月２４日（水）第２回 PTA 施設見学会 開催予定 

 

3）役員会活動報告 

・１１月１１日（土）五校園懇親行事 「平野郷めぐり」 

・１１月１７日（金）平野五校連第３回常任理事会 中高１階会議室にて 日根会長出席 

・１１月２５日（土）近附 P 連秋季会長会 日根会長出席 

・１２月１６日（土）１１校園 PTA 研修会 大阪教育大学柏原キャンパスにて 

日根会長、東條、青谷、坂本出席 

第１部 講演会 

講演：『附属で学んだこと、コロナ対応で学んだこと』 

講師：大阪教育大学副学長 藤井睦子先生 

第２部 附属学校園活動交流 

懇親会テーマ「最近、子どもの成長を感じたこと」 

各校園の PTA 活動紹介 

・ １月 ６日（土）五校園新年互礼会 日根会長、東條、青谷出席 

  

４）役員会会計報告（小西） 

１２月 6 日から１月１１日までの会計を報告 

 

５、今後の予定 

・ ２月１６日（金）平野五校連第４回常任理事会 中高１階会議室にて 日根会長出席予定 

・ 2 月２５日（日）近附Ｐ連冬季会長会 日根会長出席予定 

・ 3 月 1 日（金）高等部卒業式 日根会長出席予定 



・ 3 月 ８日（金）小学部・中学部卒業式 日根会長出席予定 

 

次回開催日時 

・２月２０日（火）９：１５～  

 

以上にて、閉会 


